
平成 30年 5月 15日（火）18：00～ 

 

第 1回 夕張市学校運営協議会 次 第 

 

１．開会のことば 

 

２．委嘱状の交付（市教委） 

 

３．教育長あいさつ 

日頃より、子どもたちの健全な育成に関わって大いなるお力添えをいただいております

こと、この場をお借りし心から感謝を申し上げます。 

昨年までございました小・中学校のサポート会議、並びに学校支援地域教育協議会の二つ

の団体が閉会され、代わりにこの学校運営協議会が発足したわけであります。開催にあたっ

て、昨年一年間で設立準備委員長であった細川さんと、各委員の皆さんに尽力をいただいて

本日に至ることになりました。感謝申し上げます。 

４月の広報で「夕張市教育大綱」が掲載されたのをご覧いただいたでしょうか。平成 27

年度の新教育委員会制度への移行に伴い、28 年４月から施行されており、これは、首長と

教育委員会が強く連携をしながら、首長の意見も交えて、教育行政に携わっていくべきだと

いうようなシステムでございます。 

夕張市のみなさんに、教育の根幹となることを改めて知っていただくということから、4

月の広報に掲載をしたところです。 

夕張市教育大綱の基本理念は二つありますが、一つが、「郷土に誇りを持ち、ともに支え

合い、未来に向かって夢や希望に満ちた子どもたちを育む」であります。まさしくこの一つ

のテーマを確立する上では、この学校運営協議会が大きなキーワードになると思っていま

す。 

また本市が他市町村の学校運営協議会と違うところは、幼稚園から、小学校・中学校、そ

して高等学校、高等養護学校の５つの異校種がつながっているということです。 

となれば、全国的にも珍しい形で、先進的な実践例になるのではないかと思います。皆さ

ま方にはプライドをもってこれからの活動にご尽力いただければありがたいと思っていま

す。 

心の痛む事件がありました。犯人は昨日逮捕されましたが、これは対岸の火事ではなく、

どこでも起こりうる事案であると思っています。日頃から私たちが意思疎通を図りながら、

地域の教育力を結集していくことが、こういった事件・事件を起こさないことにつながって

いくと思っております。 

 確かな学力・豊かな心、健やかな体の育成にご尽力いただいていることと思いますが、こ

の学校運営協議会を通じて、より一層お力を加えていただけますようお願い申し上げます。 



 

４．各委員自己紹介 

 

５．学校運営協議会の役割について（市教委） 

 

６．役員の選出 

  ・部会長１名、副部会長２名（うち 1名は教職員） 

  ・会長・副会長の選出 

   会長（細川氏/小学校部会長）、副部会長（松平氏/中学校部会長） 

 

７．会長あいさつ 

就任にあたり私の考える学校運営協議会について少しお話しさせていただきます。概要

については市教委からの説明がありましたので、お判りいただけたと思いますが、私はこの

組織は、先生と父母、そして地域の方が一体となって取り組むことが大事な役割ではないか

と考えております。その結果、幼稚園を含めた学校の魅力化につながっていくのではないか

と思っています。また、この組織の活動については特に制限はありません。今後の活動展開

には無限の可能性があると思っています。ただ、初年度の活動については、制度説明会の講

師のお話しにもありましたが、初めはあれもこれもではなく、今まで行ってきたことを着実

に事業展開して二年目以降に少しずつ事業内容を充実することが大切だとおっしゃってい

ました。その考えは全く同感でありますので、そのことを踏まえながら事業展開していきた

いと思います。 

 私も二年間ですが、この事業の進展に努めてまいりますので、各委員におかれましてもご

理解とご協力をお願いしたいと思います。この事業の継続によって、「コミュニティ・スク

ール」から「スクールコミュニティ」に発展していけばいいのかな、ゆくゆくは夕張で教育

を受けた子どもたちが、夕張で教育を受けてよかったと評価をいただけるようになればな、

と願っています。 

また、今年の 10月に三笠市で北海道初のコミュニティ・スクールの全国大会が開催され

ます。情報によると、会場の都合から参加制限があるようにも聞いています。いずれ案内が

来ましたら皆さまにもお知らせしますので、多くの方に参加してもらえればなと思います。 

最後に、教育委員会にお願いです。周知活動の一つとして夕張市のホームページへの掲載

をお願いしたいと思います。 

 

８．幼稚園・小学校・中学校の今年度学校経営の概要報告 

【幼稚園長】（～資料説明～） 

【小学校長】（～資料説明～） 

【中学校長】（～資料説明～） 



 

９．質疑・承認 

【質疑】 

・オンライン英会話にかかる費用について。幼稚園から取り組むことはできないか。 

→もともと配当されている予算の中ではなく、企業（練成会様）からの指定寄付（グローバ

ル人材の育成）で実施している。 

・多額な費用をかけていることに驚いた。夕張市の状況に対して支援をしてくれる企業への

感謝しかない。もっと市民や保護者が知っていた方がよい。 

→意見として受け止める。 

・先生方の説明にでてくる専門用語について、地域住民への理解を得るには、もうちょっと

わかりやすくしていかないと、学校とつながろうとしてくれる地域住民も足が遠のいてし

まうのではないか。説明資料も良い悪いではなく、字も多く、もっとみんなに優しいものに

していってほしい。それを学校からやってもらえないと地域も進んで理解しようと思って

くれないのではないかと感じた。 

→貴重なご意見と思います。地域の方にも参画いただくためには、地域住民にもわかりやす

い言葉を使って会議を進めていく方がよいと思うので、学校へも配慮をお願いしたい。 

【承認】全出席委員により承認 

 

１０．今後の日程について 

・各部会については適宜開催 

・平成 30年 10月 第 2回運営協議会（上半期取組状況報告・予算関連） 

・平成 31年 3月  第 3回運営協議会（各学校評価の報告・取組状況報告） 

 

１１．閉会のことば 


